

From: Carlos Yruretagoyena [mailto:carlosy@fapsa.com.mx]
Sent: Tuesday, February 24, 2004 2:27 PM
To: Paul Miller
Subject: que se siga permitiendo la participación comunitaria en la CEC

Estimado Dr Miller:

Le escribo con la intención de exponer mis motivos de preocupación y de recalcar que las administraciones de los EEUU y de México se han embarcado en lo que a mi juicio parece un intento directo de eliminar la participación pública en la CEC. Lo anterior lo baso dado de que recientemente la COCEF (BECC) sufrió un descalabro al desmantelar al consejo público comunitario de México y de los EEUU, mi experiencia y conclusión de ello me indica que los mismos signos y sintomologías de la política ambiental y de la mala disponibilidad de nuestros gobiernos se está empezando a inclinar hacia ello (no sé como este en Canada el asunto de las comunidades pero si dos son mayoría entonces Canada seguirá en esa misma dirección).

(2) Empiezo a notar ahora que los gobiernos federales quieren excluir u obligar a la CEC a disminuir la participación, a eliminar nuestro derecho de opinar y de contribuir a mejorar y a detener lo que ha sido un proceso de crecimiento asociado a la justicia ambiental y a la democracia, que para mi sorpresa fue fuertemente iniciado y patrocinado por los EEUU ante México, y que ya casi consolidado, ahora se revierte a la no-actuación, la no-participación y a la no-información.

(3) Quiero manifestar, que la CEC es aún casi la última trinchera que nos queda a los grupos y ciudadanos activos e interesados en lograr alcanzar un desarrollo armónico y amigable con el ambiente y la cultura. Su trabajo de incluir nuestras opiniones en documentos de credibilidad científica son aun, una segura alternativa de impedir el "cortapizas" de las agencias del ambiente y del comercio y deberemos hacer un esfuerzo por asegurar que todo ciudadano de los tres países tendrá asegurada ese derecho y esa responsabilidad.

(4) Por último le pongo en referencia una reunión intitulada "mesa redonda regional para la prevención de la contaminación las californias" reunión que fue matizada exclusivamente con la participación de representantes gubernamentales que se dedicaron a exponer sus teorías y supuestos del como se puede asegurar la calidad atmosférica en la californias, le informo además que ya hace tiempo(1999) se presentó los esfuerzos de un trabajo colegiado que enumera 27 alternativas, iniciativas o acciones para lograr mejoras en la calidad del aire y prevenir futuros conflictos ambientales y de salud, es hasta la fecha que nada de esto se ha iniciado por los tres gobiernos locales ni mucho menos por los dos federales vecinos en mi ciudad(México y los EEUU), y en esta reunión del 2004 nuevamente se vuelven a enlistar casi por igual las mismas sugerencias.

Espero que mis comentarios sirvan para decirles a los gobiernos de Canada, EEUU y México, que como ciudadano que paga sus impuestos en México y que participa en cuestiones de educación ambiental, remediación o prevención de la contaminación e información y participación comunitaria, sigo creyendo que la CEC debe de ser el vehículo y el órgano en donde mis opiniones se den y se me permitan se expresadas sin cortapizas ni condiciones, reciba mis saludos y agradecimientos por permitirme expresar mis puntos de vista.

Atentamente, Carlos Yruretagoyena